
総務常任委員会における消防団との懇談会報告書 

 

1 開催日時  平成27年8月18日（火）午後3時 

 

2 会  場  市役所 4 階第 2 委員会室 

 

3 テ ー マ  本市における消防団活動の現状について 

 

4 参加者 

 ⑴ 八千代市消防団 

  消防副団長 2 名、方面隊長 2 名、方面副隊長 3 名、本部付分団長 1 名 

 

 ⑵ 八千代市議会総務常任委員 

委 員 長  横 山 博 美   副委員長  河 野 慎 一 

  委  員  植 田   進   委  員  小 澤 宏 司 

 委  員  正 田 富美恵   委  員  塚 本 路 明 

 委  員  橋 本   淳    

 

5 開催の趣旨 

 昨年 8 月、本委員会では、本市消防団の現状を団員から直接聞き、その声を

今後の委員会活動に活用するべく、消防団との懇談会を実施したところである。 

 11 月 14 日には、浦安市にて第 20 回全国女性消防団員活性化ちば大会が開

催され、千葉県代表として本市の女性消防団が活動事例発表を行った。本市女

性消防団の活躍については注目が集まるところであり、本委員会の委員構成も

大幅に変更となったことから、本年も消防団との懇談会を実施することとなっ

た。 

 

6 懇談会の経過 

 初めに、本委員会委員及び消防団員の

自己紹介の後、消防副団長からの本市消

防団活動の現状についての説明を受ける

とともに、第 20 回全国女性消防団員活

性化ちば大会の映像を視聴し、意見交換

を行った。 

 懇談内容は、化学事故等にかかる消防

署との知識・情報共有について、農地減

少による浸水被害など都市型災害の増加について、女性消防団の活動内容につ

いて、地域の消防協力費についてなど、活発な意見交換がなされ、委員からは、

市は自治会とともに消防団の活動内容や役割について PR を強化するべき、消

防団の活動に必要な場所や設備の充足を検討するべきとの意見などが出された。 

1 時間 30 分にわたる活発な意見交換がなされ、委員からは、女性消防団のさ

らなる活躍を期待したいなどの発言がなされたところである。 


